

Iniciativa Mérida

Avances registrados el mes de julio de 2010

Del 1 al 9 de julio

- El 1° de julio, se dio asesoría para la creación de un Consejo de Participación Ciudadana, en Toluca y se impartió un taller sobre “estrategia incidental” a un grupo de personas de diferentes organizaciones no gubernamentales.

- El 2 de julio se celebró la graduación del Curso Básico de Manejo Canino en El Paso, Texas, impartido por el Buró de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) al Servicio de Administración Tributaria (SAT).

- Funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR) viajaron a Estados Unidos para recibir asesoría de FBI en temas de administración laboral para reducir posibles casos de corrupción, abatir los costos médicos, el ausentismo laboral, mejorar la productividad y la moral de funcionarios.

- El 4 de julio inició el Curso de Operaciones Rurales, en el que participan elementos de la Policía Federal. El curso es impartido por instructores de la Policía Nacional de Colombia.

- Funcionarios de la Tribunal Superior de Justicia de Durango fueron capacitados en “solución alternativa de conflictos”.

- Del 5 al 9 de julio, policías estatales de Hidalgo recibieron entrenamiento en Pachuca, sobre “Preservación y procesamiento de escenarios de delitos”. En esas mismas fechas se entrenó a defensores públicos y funcionarios de la Oficina de Derechos Humanos y Protección Ciudadana de Baja California, para familiarizarlos con las líneas básicas que regirán a los derechos humanos en el nuevo sistema de justicia penal.

- Futuros fiscales participaron en el taller intitulado “Litigación Intermedia para Futuros Fiscales de Durango: Segunda Parte” y se celebró un taller sobre “Litigación para Fiscales en las Audiencias antes de la Acusación”.

- El 7 de julio, se entregaron perros entrenados al SAT en el Aeropuerto de Toluca. Con dicha entrega se clausuró la segunda generación de manejadores y la certificación de un instructor adicional que participará en la certificación de nuevos manejadores, que inició el 15 de julio.

- Oficiales de policía de Hidalgo y Baja California participaron el 7 de julio en un curso sobre “Formación de Formadores”, que ayudará a los instructores a desarrollar el entrenamiento de sus respectivas policías estatales.

Del 12 al 23 de julio

- Entre el 9 y el 12 de julio, el Centro Nacional de Información Estratégica (NSIC) capacitó a investigadores e instructores de la policía preventiva de Baja California en educación en materia de cultura de la legalidad. El curso fue impartido por instructores mexicanos acreditados por NSIC en marzo pasado. La capacitación permitirá a los participantes contar con los conocimientos y la habilidad para replicar el curso entre los futuros cadetes y otros agentes de policía.

- Uno de los perros de detección de explosivos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) -que fueron entrenados por el Departamento de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF) en la Academia Canina de Front Royal - y su manejador participaron en la investigación del coche-bomba que explotó en Ciudad Juárez.

- El 12 de julio, 15 manejadores caninos del SAT arribaron a la Academia Canina de El Paso, Texas, para participar en el tercero y último curso de certificación para manejadores caninos impartido por CBP.

- El 12 de julio, en la Ciudad de México, agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE), pertenecientes al Laboratorio de Documentos Fraudulentos impartieron un curso de capacitación a formadores del INAMI, sobre producción de documentos y métodos comunes de fraude. Al término del curso los formadores del INAMI recibirán un certificado que les permitirá transmitir sus conocimientos a otros elementos del citado Instituto.

- El 11 de julio inició el curso de formación de la Academia Correccional de Nuevo México.

- El Instituto Nacional de Ciencias Penales (INACIPE) impartió cursos sobre el Nuevo Papel de los Fiscales (Oaxaca, Oax.) y las Herramientas Legales para Combatir a la Delincuencia Organizada (La Paz, BC.), a los que asistieron policías estatales, jueces y fiscales, así como abogados, profesores e investigadores. Además, funcionarios de las judicaturas estatales y fiscales locales participaron en el curso “Impactando las Estructuras del Crimen Organizado”, que se celebró en las ciudades de Tepic, Nay.; Durango, Dgo.; y Puebla, Pue.

- En este mismo período, se celebró un curso sobre el nuevo sistema de justicia penal en Nuevo León, para elementos de la policía municipal. También se capacitó a funcionarios públicos y miembros de la sociedad civil en temas relacionados con la reforma del sistema de justicia penal. Por otra parte, se capacitó a defensores públicos en Mexicali, BC.; se celebró un taller sobre el “Apoyo a los Derechos Humanos en el Proceso de Reforma Constitucional” en Monterrey, NL, y oficiales de la Policía Estatal de Oaxaca participaron en un taller sobre “Intervención en caso de Crisis”, celebrado en la ciudad de Oaxaca.

- Además, policías estatales de Tabasco participaron en un “Taller de Concientización” para los Centros Alternativos de Justicia, que se realizó en Villahermosa; mientras policías estatales de Hidalgo asistieron a un taller celebrado en Pachuca sobre “Preservación y Procesamiento de Escenas de Crimen”.

- Aspirantes a fiscal fueron capacitados en Durango, Dgo., sobre el nuevo sistema de justicia criminal y defensores públicos recibieron capacitación sobre “Litigio Oral, Interrogatorio y Contrainterrogatorio” en Cuernavaca, Mor.

- Mediadores asistieron a un taller en Saltillo, Coah., sobre “Intervención en casos de Violencia Doméstica”. Además, defensores públicos asistieron a una pasantía en Chihuahua, Chihuahua e instructores del INACIPE participaron en un taller sobre “el Litigio en las Audiencias”, que se efectuó en la Ciudad de México.

- Se celebró el foro sobre “Tráfico de Personas: Situación actual, Retos y Perspectivas”, efectuado en Guadalajara, Jalisco.

- El 13 de julio, se otorgó asistencia técnica a la Fundación del Empresariado Chihuahuense (FECHAC) para el desarrollo de un plan de trabajo destinado a promover la institucionalización de un programa extraescolar para los jóvenes en riesgo.

- Iniciaron los cursos que serán impartidos a policías estatales preventivos y de investigación de los estados de Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y Chihuahua. Los cursos serán impartidos por instructores de la policía certificados por el Centro Nacional de Información Estratégica (NSIC) para promover la cultura de la legalidad. Policías estatales de la región fronteriza han sido capacitados para impartir cursos en esta materia a los nuevos policías y a los que están en activo, de los estados de Baja California, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Del 26 al 30 de julio

- Esta semana el INACIPE recibió la primera fase del proyecto de “Clases Virtuales y E-Learning”. Se espera que la instrumentación del programa inicie a mediados de agosto. Esta parte del programa de clases virtuales permitirá al INACIPE expandir sus cursos, para alcanzar sus metas de capacitación.

- Asimismo, el INACIPE impartió cursos en Chilpancingo, Guerrero, sobre “Cómo Impactar las Estructuras Financieras de la Delincuencia Organizada”, a los que asistieron policías estatales, jueces y fiscales, así como abogados, profesores e investigadores.

- Un experto estadounidense participó en el Congreso Iberoamericano de Ciencias Forenses, organizado por la PGR en la Ciudad de México, los días 27 al 29 de julio de 2010. El conferencista presentó una ponencia a un grupo conformado por aproximadamente 300 forenses (federales y estatales) de todo el país.

- Asimismo, el Departamento de Justicia, a través de su programa de Asistencia y Capacitación Internacional (ICITAP), patrocinó la participación de seis funcionarios del Laboratorio de Criminalística de la PGR, en el primero de una serie de cursos que se celebró del 28 al 30 de julio en la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA).

- Del 26 de julio al 6 de agosto un grupo de miembros de la policía de Baja California participará en un taller sobre conducta policial y ética, preservación de la escena del crimen y técnicas básicas de investigación.

- Entre el 26 al 30 de julio, fiscales fueron capacitados para mejorar sus habilidades de litigio en el nuevo sistema de justicia penal. Además, se capacitó a oficiales de policía del Estado de Durango y de la judicatura para fortalecer los centros estatales de justicia alternativa, así como sus servicios.

- Del 26 al 30 de julio, funcionarios judiciales de Baja California, incluidos defensores públicos, jueces y fiscales, efectuaron ejercicios de litigación Asimismo, representantes de FEVIMTRA recibieron capacitación para desarrollar habilidades en la resolución de conflictos.

- Se organizó un seminario en que participaron legisladores estatales, oficiales de policía y miembros de la sociedad civil sobre capacitación para asistir y proteger a víctimas de tráfico de personas.

* * * * *